

find bereits beschädigt. Diese Statue, deren künstlerischer Werth übrigens noch nicht festgestellt ist, wurde auf demselben Gelde gefunden, wo man seinerzeit die im Pariser Louvre-Museum befindliche berühmte Venus von Milo entdeckt hat.

W. New-York. 1. Aug. Amerikanisches Musikkleben. Der bekannte Claviervirtuose und Komponist, Professor Xavier Scharwenka, lgl. preußischer Pianist, ist im Begriffe, nach Amerika überzusiedeln. Im letzten Winter unternahm er eine Concertreise durch die Vereinigten Staaten, welche von ungemeinem Erfolg gekrönt war. Allgemein hielt es, daß seit Rubinstein kein Pianist, selbst D'Albert und Bülow nicht, sich eines solchen Erfolges würzen konnte. In verschiedenen Städten, wie New-York, Chicago, Buffalo, St. Paul u. a., wurden ihm zu Ehren größere Feiern veranstaltet und die liebenswürdige Persönlichkeit des großen Musikers hat sicher dazu beigetragen, die Begeisterung für ihn noch zu erhöhen. Daher meinten die H.H. Brüder Wehr, auf deren neuem Concertstügel Scharwenka seine Triumphe gefeiert hatte, diesem daß Anerbieten, ihr neuerbauten, mit grösstem Euzus ausgestatteten Musiksaal zu einem unter seiner Leitung zu errichtenden Conservatorium zu benützen. Der Plan stand unter New-Yorker Musikkleihabern Anfang, die nötige Garantiesumme wurde aufgebracht und am 28. September soll das neue in der vornehmen Gegend von New-York (81 Fifth Ave.) gelegene Institut eröffnet werden. Am 26. August wird hr. Xavier Scharwenka in Begleitung seines Bruders Philipp, des bekannten Theoretikers und Komponisten, auf dem norddeutschen Lloydampfer "Kaiser Wilhelm II." Bremen verlassen. Die Geschäftsführung des "neuen Scharwenka-Conservatoriums" befindet sich in den Händen des Hrn. Emil Gramm. Von den Lehrern tragen die meisten deutsche Namen. Wir nennen u. a. nachstehende: Für Theorie und Composition: Philipp Scharwenka und Walter Pept, letzter ein Schüler von Rheinberger, Abel und Giehr in München; für Violine: Richard Arnold, früher Concertmeister des New-Yorker Philharmonischen Orchesters, und Emil Gramm; für Violoncell: Hartdegen; für Gesang: Hl. Wissant, die bedeutendste amerikanische Altistin, Franz Peter aus Dresden, Schlemann und Fischler, ein Schüler von Hey in Berlin; für Clavier: Lachmund, ein Schüler Liszts, Scharwenka's, Hillers u. a., Pept, Würsinger vom Wiener und seit dem Leipziger Conservatorium Proz, Nunes und Bagby, sowie die Damen Crowley, Leeb, eine Schülerin der Mainzer lgl. Musi-

scole, und Seidel, eine Nichte und Schülerin Scharwenka's. — Während New-York in den Gebrüder Scharwenka einen wichtigen musikalischen Zusatz erhält, verliert es in Hrn. Theodor Thomas den populärsten Dirigenten der Vereinigten Staaten. Letzterer wird von nun an in Chicago wohnen. Die junge Weltstadt wollte sich auch eines ständigen Orchesters erfreuen und brachte den erfahrenen Senioren der amerikanischen Dirigenten. Dieser leistete dem Hause um so williger Folge, als ein Kreis von Musikkleihabern ihm die Kleinigkeit von 50,000 Dollars für die nächsten drei Jahre garantierte, „viel Geld“, wie die boshaften New-Yorker sagten, „aber nicht zu viel, um aus Chicago eine musikalische Stadt zu machen.“ — In New-York wird ein neues Orchester unter der Leitung des Hrn. Walter Damrosch, eines gebürtigen Preßlauers, errichtet, und dieser hält sich gegenwärtig in Deutschland auf, um die nöthigen Engagements abzuschließen. Als Concertmeister wird der Leipziger Geiger Beodosio genannt.

H. v. W. Allerlei aus Albion. Unter diesem Titel hat der geschätzte Mitarbeiter der Allg. Mus. Zeit., Karl Rehner in Leipzig ein Buch erscheinen lassen, worin er in zwanzig den Leuten der Allgemeinen Beitung zum Theil schon bekannten kleinen Aufsätzen das Londoner Leben, mit einem Seitenblatt aus Oxford, skizziert. Seinen mannigfachen Verbindungen mit allen Ecken der Gesellschaft verdankt er es, daß er mit Hoch und Niedrig in Berührung kommen und aus eigener Anschauung den mittelalterlichen Kampf des Verbmayor-Banells eben so treu, wie eine Hochzeit in der Heilarmee und einen Besuch in den Seelunkten des Ostende schildern konnte. Der Verfasser besitzt in hohem Grade das Talent, den Leser zu amüsieren, indem er ihm selbst auf Gebieten bringt, die von ihm schon oft durchdrückt worden sind, so daß auch ein mit dem englischen Leben Bekannter ihm gern jubelt und von ihm lernt. Da in keiner anderen Lande die Güte des gesellschaftlichen Verkehrs so sehr beginnt als und selbst unbekümmerte Verküsse dagegen so streng geahndet werden, wie in „Albion“, thut ein jeder, welcher über den Kanal fahren will, gut, sich mit den Regeln derselben genau bekannt zu machen. Gleu wird ihm das hier angezeigte Buch von Vortheil sein, so daß wir es allen England Besuchenden nur angesehnlich empfehlen können.